

Pleno Municipal de septiembre: El Pleno aprueba la operación de tesorería y las bajas presupuestarias propuestas por el equipo de gobierno para hacer frente a la situación económica heredada.

Fecha de publicación: 25/09/2015 0:00

Descripción:

Se han aprobado varias operaciones de deuda a corto plazo por importe de 8 millones de euros para hacer frente a los impagos del anterior equipo de Gobierno y cumplir las exigencias del Ministerio de Hacienda.

Los 5.3 millones de euros de remanente negativo de tesorería de 2014 (ejercicio en el que el PP estaba al frente del Gobierno Municipal) han obligado a disminuir el presupuesto en 9.5 millones de euros.

Javier Gómez: "Estamos haciendo una política de contención de gasto, vamos a acometer medidas para reducir los gastos y poder eliminar así la Tasa de Basuras".



La prioridad es la que estableció el Gobierno desde su toma de posesión, atender a los ciudadanos con mayores dificultades económicas.

Según explica el Concejal de Hacienda Javier Gómez cuando entró el nuevo gobierno el 13 de junio había 51 millones en facturas pendientes de pago a los que hay que sumar otros 60 comprometidos hasta final de año.

Si a esta situación se añade el déficit estructural que se visualiza en el remanente negativo de Tesorería, que asciende a 5 millones de euros en 2014, "nos ha obligado a reducir gastos para intentar paliar la situación heredada" ha afirmado Gómez.

El anterior gobierno manipula y falsea datos

Los 16 millones de euros a los que hace referencia el Grupo del Partido Popular como disponibles se desglosan entre los saldos de las cuentas corrientes operativas y restringidas (2 y 6 millones respectivamente) y los préstamos de la operaciones de tesorería (8 millones de préstamos a corto plazo que hay que devolver).

Estos importes, indica el edil, que para la economía de un ciudadano medio de Móstoles pueden resultar muy voluminosos, resultan engañosos si se comparan con el resto de cifras que maneja la economía de este Ayuntamiento; en este sentido, cabe señalar por ejemplo que a mediados de Junio, con la entrada del nuevo gobierno, había ya 51.140.295,32 millones de € como pendientes de pago del Ayuntamiento.

PENDIENTE DE PAGO A PROVEEDORES JUNIO 2015 (Capítulo Importe 2 y 6)

Pagos pendientes del capítulo 2 (ya reconocidos) ejercicio corriente **14.987.840,22**

Pagos pendientes del capítulo 6 (ya reconocidos) ejercicio corriente **1.923.700,75**

Pagos pendientes del capítulo 2 (ya reconocidos) ejercicio cerrados **18.509.012,10**

Pagos pendientes del capítulo 4 (ya reconocidos) ejercicio cerrados **1.502.301,35**

Pagos pendientes del capítulo 6 (ya reconocidos) ejercicio cerrados-
expropiaciones- **10.475.257,03**

Pagos pendientes del capítulo 9 (ya reconocidos) ejercicio cerrados-
préstamo- **3.742.183,87**

TOTAL **51.140.295,32**

Está pendiente de reconocer y pagar en el segundo semestre del año, a 16/09/2015, el porcentaje de las obligaciones reconocidas sobre los créditos definitivos a nivel global no llega al 50%, lo que supone que todavía está pendiente de reconocimiento y pago un cifra aproximada de 60 millones (teniendo en cuenta las últimas previsiones enviadas al Ministerio del 2º trimestre del año) y sólo se ha pagado un 40% sobre los créditos definitivos.

Esta cifra aproximada de 60 millones se corresponde con alguno de los siguientes gastos:

- 1 millón para el pago del convenio del IRIS, que estaba pendiente por pagar desde el 2014.

- La recuperación del 25% de la paga de extra de los funcionarios (800.000 € aproximadamente).
- Obligaciones pendientes de reconocer por el Ayuntamiento en un importe de:
- Casi 29 millones de euros, de gastos de personal
- 26 millones de euros de gasto corriente comprometido, y el resto en los diferentes capítulos que componen el presupuesto.

Pero en "economía las cifras por si solas no son explicativas ya que hay que referenciarla con el conjunto del resto de cifras e indicadores" aclaró Gómez durante el Pleno.

Respecto a la estimación del anterior gobierno de 98 millones de recaudación de impuestos pendientes de recaudar, si se vuelven a comparar, tal y como se informó al Ministerio por parte de la Concejalía de Hacienda del anterior gobierno, la recaudación total del 2014 sólo fue de 83 millones de euros, y la estimación real que el nuevo equipo de Gobierno hizo cuando tomó las riendas fue sólo de 79 millones de euros para todo el 2015, con lo que la cifra de 98 millones del anterior gobierno "está claramente inflada, alejada de la realidad y representa una tosca mentira de la cual el PP son los más conscientes" insistió Gómez.

Este Remanente de tesorería negativo acaba de ser utilizado por el Ministerio como indicador vinculante para impedir a Móstoles realizar un acuerdo con Fuenlabrada para la modificación del término municipal, luego es el propio Ministerio el que está advirtiendo de que la situación económica no es correcta y por ello está obligando además a tomar medidas excepcionales para corregirla.

Política de contención de gastos y priorizando la atención a los vecinos con mayores necesidades

"Estamos haciendo una política de contención de gasto y priorizando la atención a los vecinos con mayores necesidades" continuó explicando el responsable del área de Hacienda, y por ello se ha procedido a reducir gastos y dar de baja inversiones que no se pueden realizar para intentar paliar la situación heredada, priorizando los gastos a llevar a cabo y que impulsamos en el primer pleno, como es el Plan de Emergencia y Lucha Contra la Exclusión Social, para el que se ha realizado una modificación de crédito de 1.121.000 euros.

"Frente a los gastos superfluos mantenidos por el anterior equipo de Gobierno, nosotros hemos decidido cambiar de vía y atender las necesidades reales de nuestros vecinos" ha finalizado Gómez en el Pleno.